

各委員会での主な審査概要

総務企画委員会

質 能代市富根出張所の位置変更に伴い、跡地の活用性の検討をしているか。

答 移転後は更地にして、隣接する消防詰所で活動する消防団員の駐車場や、消防団の練習場としての活用を検討している。

質 富根出張所は富根診療所の建物の一部を使用することになるが、診療所本来の目的を阻害の心配はないか。

答 富根診療所では、毎週水曜日の午前中診療を行っている。出張所の移転により診療が受けにくくならないよう十分に配慮したい。

質 旧二ツ井総合観光センター等の土地を、一般国道7号二ツ井今泉道路の工用地として処分するが、土地の売却額の単価は適正と考えているか。

答 土地の単価は近傍土地の取引単価を参考にしており、2年前に市で取得した土地の単価と同額であり適正と考えている。

質 常盤小中学校の学校林を常盤財産区で購入することになった経緯は、

答 常盤小中学校PTAが貸借契約を結び学校林として管理してきたものであるが、学校の統廃合により管理できなくなることから、貸借契約の解除と立ち木の買い取りを要望されたものである。

質 道の駅ふたつ土地売却収入11億4934万4000円について、減債基金に積み立てて計画的に償還するという今回の手法を評価するが、今後の減債基金のあり方についてはどのように考えているか。

答 今後は財政調整基金を取り崩しながらの厳しい財政運営が予想される今回のように償還金に充当する適当な財源が見込まれる場合には、減債基金に積み立てていきたいと考えている。

質 市債について、有利な起債を活用しているとのことだが、今後の運営については、

答 基本的には交付税算入が割ある過疎債や合併特例債のような有利なものを活用している。法改正で合併特例債の発行可能期限が延長されたため、合併時に想定していた借入予定額にこだわらず活用したい。今後、新市建設計画の期間の見直し等を行い、必要な事業を見きわめながら運営していく。

質 地方債について、金利が高い場合の、低利への借りかえの実績はあるか。

答 近年の起債については、低金利であるため、借りかえを行っていないが、以前の金利が高い起債については、条件が整えば借りかえをしている。

(菅原隆文)



総務企画委員会の様子

文教民生委員会

質 総合的な地域福祉に取り組む「地域福祉計画」の策定事業の内容は、

答 法改正に伴い、地域における高齢者、障がい者、児童等の福祉に関し共通して取り組む事項や包括的な支援体制の整備に関する事項等を計画へ盛り込むこととされ、これにより、要支援者への支援がより充実されるかと考えている。

質 高齢者買い物優待事業の内容は、めんちほこカードの高齢者版。高齢者の外出の機会を創出することで閉じこもり防止、コミュニケーションづくりのきっかけにつなげていくものである。

質 小規模校統合に伴い購入するスクールバスの下校時の運行時間は、

答 小学校は低学年と高学年の授業終了後とスポ少終了後の計3回、中学校は部活動終了後の運行を考えている。

質 淳城西小中学校のグラウンドは水はけが悪いと聞いているが、芝生化により解消されるのか。

答 これまで芝生化したグラウンドは、表層の土壌改良等を行っている。設計に当たっては透水試験を行っており、芝生化により水はけはよくなるものと考えている。